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Romanos 10:13-17 
Porque todo aquele que invocar o nome do Senhor será salvo. Como, pois, invocarão Aquele 
em Quem não creram? E como crerão Naquele de Quem não ouviram? E como ouvirão, se 
não há quem pregue? E como pregarão, se não forem enviados? Como está escrito: Quão 
formosos os pés dos que anunciam o evangelho de paz; dos que trazem alegres novas de 
boas coisas. Mas nem todos têm obedecido ao evangelho; pois Isaías diz: Senhor, quem creu 
na nossa pregação? De sorte que a fé é pelo ouvir, e o ouvir pela Palavra de Deus.  
 

O Ensinamento Correto da Bíblia 

 

O irmão Branham disse que o que deixa um cristão fraco na fé é a falta do ensino correto da 

Bíblia. 

 

Véu a Dentro (21/01/1956) § 20 
Agora, isso é o que eu encontro em torno da maioria das vidas cristãs. A maioria, eu detesto 
dizer dessa maneira, mas é a verdade. A maioria das pessoas que podem professar o 
cristianismo, elas parecem ter um tempo tão difícil lutando para se manter. Eu creio que 
é por causa da falta do ensino correto – da Bíblia. (Esse é um dos problemas. O outro 
problema é obedecer a este ensino correto) Não há tal coisa como se manter. Ele tem feito a 
firmeza. Todo o princípio cristão está baseado no descanso. “Vinde a Mim todos os que estais 
cansados e sobrecarregados, e Eu vos darei descanso”. Não precisa se preocupar e lutar. 
Você está apenas descansando; isso é tudo. Dado descanso, você entra em paz, que a coisa 
toda terminou. “Aquele a quem Ele chamou, Ele justificou, aqueles que Ele justificou, Ele já 
glorificou", citando as Escrituras. 
 

Uma Fé Correta 
 
Então veja que o ensinamento bíblico correto é fundamental para nos dar uma confissão de 
fé correta, pois é uma fé correta que nos permitirá saber o que realmente somos. O 
ensinamento ajuda-nos a nos posicionar como filhos de Deus. 
 
Adoção Nº. 1 (15/05/1960) § 6 
O ensinamento bíblico é geralmente um pouco traiçoeiro, um pouco, sabe, como andar em 
gelo fino, como nós chamamos. (Isso porque quando a Palavra é pregada na sua totalidade, 
traz à tona os nossos erros, falhas, defeitos. Ela nos instrui e ao mesmo tempo nos corrige. 
Se alguém ouve a Palavra de Deus e não sente que Ela lhe corrigiu em algum momento, então 
ele não A entendeu) Agora, a pregação normalmente pega o pecador, o traz sob condenação 
pela Palavra. Mas o ensino coloca um homem posicionalmente no que ele é. E nós nunca 
podemos ser capazes de ter fé corretamente até que saibamos o que somos. 
 



2 
 

O ensinamento correto da Bíblia ajuda a manter a igreja em equilíbrio, corrigindo-a. É como 
os filhos que precisam ser corrigidos a fim de que possam atingir a sua maturidade. E esse é 
o tempo de ensino e de correção. 
 
Perguntas e Respostas (16/05/1954) § 7 [Sem tradução] 
Ouça, o ensino é difícil às vezes, mas isso manterá a sua igreja nivelada. Manterá o que 
Deus disse. Como eu... Às vezes, se tem uma coisa que eu detesto fazer, é corrigir os meus 
filhos, quando eu... ou dar-lhes uma surra; mas eu – eu detesto fazer isso. Mas ainda assim a 
Bíblia disse para fazer isso. E observe essas pessoas hoje que não batem nos filhos e os 
corrigem, descubra o que eles conseguiram. Conseguem um pequeno pedaço inteligente que 
vai bater o pé e jogar uma laranja contra a parede e gritar com vocês, os pais. É isso aí, veja. 
A Bíblia está certa em tudo. Não é mesmo? A Bíblia está certa em tudo. Então, este foi um 
tempo de ensino. 
 
Foi para isso que Deus nos enviou o Seu profeta, para corrigir a Noiva de Cristo e tirá-La do 
falso ensinamento. 
 
Uma Exposição das Sete Eras da Igreja, pág. 292 
A Palavra sempre veio através de um profeta e sempre virá. Que esta é a lei de Deus fica 
evidente, até mesmo por um exame ocasional da Escritura. O Deus imutável com caminhos 
imutáveis invariavelmente enviava Seu profeta em cada era onde as pessoas tinham se 
extraviado da ordem divina. Havendo, não só os teólogos, mas também o povo, se afastado 
da Palavra, Deus sempre enviava Seu servo para essas pessoas (porém à parte dos teólogos) 
a fim de corrigir o falso ensinamento e conduzir o povo de volta a Deus. 
 
Os Sinais de Sua Vinda (07/04/1962) § 114 
E então no domingo, creio que no domingo passado, tivemos mais três horas no ensino da 
Palavra, em que dia em que estamos vivendo e os tempos em que estamos vivendo. 
 

Alguns poderiam discordar de sua teologia, mas Ele fez o melhor que podia, dando para a 

igreja aquilo que Deus muitas vezes lhe revelava diretamente, a fim de nos dar a compreensão 

correta da Palavra. 

 

A Fé no Filho de Deus (15/07/1952) § 3 [Sem tradução] 
Agora, alguns dos meus ensinamentos teológicos, pontos de vista sobre a Bíblia, podem 
estar errados. (Podiam parecer errados para a teologia moderna dos seminários, por ele não 
saber usar os mesmos termos que os teólogos usavam, mas na verdade ele sabia que estava 
correta) Eu não posso dizer. Eu não sou um estudante dos melhores. Sou muito analfabeto, 
sem instrução, educação escolar; isso não é o meu desejo, mas eu não podia ter isso. Nós 
fomos criados em uma família pobre de dez filhos, com pai doente que morreu quando ele era 
apenas um jovem. O fardo esteve sobre mim, o mais velho da família. Eu fiz o meu melhor, e 
apresento isso para minha mãe. Mas agora, para o Reino de Deus, se eu pude fazer isso por 
meus irmãos e irmãs em carne, (“Se eu pude me arrebentar trabalhando para sustentar a 
minha família e irmãos e dar o meu melhor por eles”) o que eu poderia fazer pelos meus irmãos 
e irmãs que estão no Espírito e que vivem para sempre? O melhor que eu sei. (Então você 
precisa entender que a teologia que ele estava apresentando era a melhor que ele podia nos 
dar. Não busque outra.) E alguns de vocês podem estar em um ensino que pode não 
concordar comigo em diferentes pontos, mas eu não digo isso por nenhum motivo 
contencioso e coisas tais, eu – eu digo isso apenas para ser sincero às – às convicções para 
declarar minhas opiniões sobre isso. 
 

A Chuva de Ensinamento 
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Deus disse em sua Palavra que a Sua doutrina é como chuva. 
 
Deuteronômio 32:2 

Goteje a Minha doutrina como a chuva, destile a Minha Palavra como o orvalho, como 

chuvisco sobre a erva e como gotas de água sobre a relva.  

 
E o irmão Branham disse que nesse tempo em que vivemos, Deus derramaria sobre a Sua 
igreja uma chuva de doutrina ou de ensinamento. Agora, assim como uma chuva faz a 
semente na terra brotar, é exatamente a chuva da doutrina ou a chuva do ensinamento que 
faz a vida da semente sobressair. Depois tem que vir uma outra chuva, que é a chuva serôdia, 
que também é chamada de a chuva da colheita. 
 
A Palavra Falada é a Semente Original 2 (18/03/1962) § 14 
Alguém me pediu para repetir essa palavra hebraica novamente, em Joel, capítulo 2, Joel 
2:28, onde ele está falando da vinda da chuva temporã e serôdia. A palavra “temporã” é a 
palavra hebraica m-o-u-r-e-h, moureh, que significa “ensino”. Em outras palavras, ela será 
uma chuva de ensino e uma chuva de colheita. Agora tivemos a chuva de ensino, e estamos 
prontos agora para a chuva da colheita. Sabe, a chuva temporã é quando você planta a 
semente, que inicia o crescimento das colheitas. Depois, pouco antes que ela amadurece, 
vem outra colheita. Isso é o que eles chamam de chuva da colheita. Sabemos quando ela é. 
As chuvas da primavera, e depois as chuvas perto de junho, faz sua colheita. Agora, a chuva, 
nós descobrimos, foi o Espírito. 
 
A Semente Sinal do Tempo do Fim (19/03/1962) §§ 63-65 
Agora, dissemos que nos últimos dias, Joel nos falou (a outra parte das Escrituras; ouça 
atentamente agora) que haveria uma chuva temporã e serôdia na mesma época. Quantos 
cristãos sabem disso? Digam “Amém”. Ora, com certeza! Agora, outro dia, para minha 
surpresa, quando eu olhei... A chuva temporã e serôdia viriam na mesma época. Agora, a 
palavra ‘temporã’, na linguagem hebraica (pegue seu dicionário hebraico e veja), a palavra 
hebraica para ‘temporã’ é ‘moureh.’ “Moureh” significa “ensinamento”. Virá uma chuva de 
ensinamento. O que é isso? Colocando as sementes na terra... (...) Tenha cuidado com o 
tipo de semente que você está colocando no ventre de seu coração. Não aceite credos, 
aceite a Palavra. Eles têm falado tanto sobre chuva tardia. Não descartando vocês, irmãos 
da chuva tardia, mas isso não é chuva tardia. Se a chuva tardia estivesse aqui, o poder de 
Deus teria atingido essa coisa, e ela teria varrido o mundo. (Ou seja, o arrebatamento já 
teria acontecido) A chuva tardia está por vir. Qual é o problema? A chuva tardia está a ponto 
de chegar. Qual é o problema? A igreja está manufaturando para si mesma alguma coisa 
exatamente como Eva tentou fazer. Ela tentou obter mais luz para manufaturar algo. Temos 
feito a mesma coisa, tentando fazer algo em nós mesmos. Não ponha a mão nisso. Deixe 
Deus fazer. Tome Sua Palavra e creia Nela. Segure-A em seu coração. E quando a chuva 
começar a cair, a vida vai tomar conta, e a Palavra se manifestará. 
 
Então se somos predestinados a sermos filhos de Deus precisamos receber a instrução 
correta da Palavra de Deus, que é a única maneira para que Sua própria Vida frutifique em 
nossas vidas. 
 
A Palavra Falada é a Semente Original 1 (18/03/1962) § 178 
Se você quer uma igreja, comece com a Palavra de Deus. Você quer a Vida de Deus, comece 
com a Palavra de Deus. Aceite a Palavra de Deus em sua plenitude, cada medida Dela. E 
então deixe... E se isso é a plenitude de Deus em você, então a chuva que estiver caindo 
produzirá exatamente o que está em seu jardim. 
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A Palavra Falada Nº. 6b (13/06/1993) 
Agora, nesta sétima era temos a era pentecostal, em que a chuva tardia ou da colheita cai e, 
ao mesmo tempo, a chuva de ensinamento também. De modo que, no tempo do fim, no 
período em que se garante esta manifestação dos filhos de Deus, o tempo do fim, o fim 
chegando finalmente, o grande clímax dos séculos; haverá uma chuva de ensino e uma 
chuva de colheita, o que significa que no momento da colheita será peculiar porque haverá 
duas chuvas. A chuva de ensino vem e a chuva temporã cai sobre ela, e realmente produz a 
colheita que é falada no fim dos tempos. 
 

Tempo de Amadurecimento 
 
Veja que essa chuva tardia da qual o irmão Branham se refere é a chuva da colheita ou a fé 
de arrebatamento, onde um grande mover de Deus deverá surgir para despertar ou estimular 
na Noiva a fé de arrebatamento que A tirará da terra. Isso acontece no tempo em que a Noiva 
caminha para o Seu amadurecimento completo. Porém observe que o irmão Branham disse 
que uma igreja está tentando manufaturar essa chuva, o qual é absolutamente impossível de 
o homem fazer, porque esse amadurecimento somente Deus mesmo poderá dar. Alguém 
pode fingir maturidade, porém isso não pode prevalecer por muito tempo porque esse 
amadurecimento não pode ser manufaturado, pois não depende do esforço humano. Você 
não pode forçar uma figueira a produzir figos, se ela não estiver madura o suficiente para 
produzir, pois ela depende do tempo certo e da estação apropriada para a luz do sol e a chuva 
temporã promoverem nela os seus frutos, e da mesma maneira, um crente não irá demonstrar 
madurez até que a Luz da Palavra, no seu tempo oportuno, desperte a Vida de Cristo em sua 
plenitude sobre ele. 
 
Por outro lado, também é impossível que a chuva de amadurecimento possa prosperar sobre 
um povo que recebeu a semente errada ou que não recebeu a chuva de ensinamento na 
medida certa. Deus não pode amadurecer a um povo que foi treinado ou ensinado 
incorretamente. 
 

A Estação da Colheita 
 
Mas mesmo assim, no tempo da ressurreição, cada semente predestinada por Deus com a 
vida eterna nela aparecerá no seu devido tempo e frutificará para Ele. A temporada é só por 
um tempo específico, e durante esse tempo específico todos os filhos e filhas de Deus 
predestinados surgirão na ressurreição. Mas há uma outra estação que devemos buscar que 
é a estação da colheita, onde os filhos e filhas de Deus devem se manifestar como filhos e 
filhas de Deus amadurecidos, e que devem ser conformes à imagem do Filho Primogênito. 
Para quantos destes a Mensagem deve ser pregada? A todos quantos o Senhor tem chamado. 
 
Romanos 8:29 
Porque os que dantes conheceu também os predestinou para serem conformes à imagem de 
Seu Filho, a fim de que Ele seja o primogênito entre muitos irmãos. E aos que predestinou a 
estes também chamou; e aos que chamou a estes também justificou; e aos que justificou a 
estes também glorificou. 
 
Quando isso acontece? No momento da colheita, durante a última chuva, que é a chuva 
serôdia, quando os filhos de Deus vierem à maturidade como filhos disciplinados e 
treinados. Isso deve acontecer antes da adoção ou da colocação de filhos, porque esses filhos 
que são predestinados devem ser conformes à imagem do Filho primogênito para serem 
posicionalmente colocados na família e prontos para a adoção. 
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A Fé Está Firmada no Conhecimento da Palavra 

 
Eu já vi um ministro dizer que a Palavra não deve ser ensinada, porque o povo não precisa de 
ensino; o que ele precisa é da revelação. A compreensão da Deidade, por exemplo, é algo 
que não pode ser ensinado, mas apenas revelado, dizem, pois os ensinos causam discussões, 
divisões e contendas. Isso não é verdade. As divisões só acontecem quando os que foram 
ensinados de forma incorreta se recusam a abandonar os seus erros para aceitar a verdade. 
O que temos ensinado – e isso foi o que o irmão Branham disse – é de que não basta apenas 
termos o conhecimento intelectual da Palavra, o qual ele chamava de fé intelectual, sem 
obtermos também a fé revelada. A fé intelectual pode estar baseada em um ensino que esteja 
100% correto com a Palavra, mas tudo isso ainda é inútil se não for revelado ao crente. O 
conhecimento apenas intelectual pode deixar o crente orgulhoso, mas a revelação o tornará 
humilde. 
 
Nós sabemos que fé é revelação, mas o irmão Branham disse que essa fé ou revelação 
somente pode ser obtida quando se está firmado em algo, que é o conhecimento da Palavra. 
Sendo assim, a revelação é o resultado do conhecimento da Palavra de Deus. O crente recebe 
a Palavra e Deus A vindica revelando ao crente. Mas Deus não pode dar revelação baseada 
em um falso conhecimento da Palavra, que é a âncora da nossa alma. Primeiro precisamos 
ser ensinados na Palavra, e depois Deus revela se o ensino está correto ou não. 
 
Um Absoluto (04/03/1963) § 33 
E antes que você possa ter fé (revelação), você tem que ter algo em que confiar. E em 
que mais você pode confiar do que na Palavra do Deus vivo, com a qual criou os governos do 
Todo-Poderoso? Em que mais podemos pôr nossas esperanças? Você está buscando por um 
Deus que cumpre as Suas promessas. E quando surgem dificuldades como as que temos 
agora, Ela é uma âncora. Ela é algo que – que firma você, algo que te torna seguro. É uma 
promessa para qual estamos seguros, a Palavra de Deus é. 
 
Portanto, esses ministros da Mensagem que afirmam que não precisamos de ensino, mas da 
revelação, não entendem o quão fora da Palavra estão, porque Paulo mesmo disse que não 
se pode ter fé, sem quem antes a Palavra seja pregada. 
 
Romanos 10:13-17 
Porque todo aquele que invocar o nome do Senhor será salvo. Como, pois, invocarão Aquele 
em Quem não creram? E como crerão Naquele de Quem não ouviram? E como ouvirão, se 
não há quem pregue? E como pregarão, se não forem enviados? Como está escrito: Quão 
formosos os pés dos que anunciam o evangelho de paz; dos que trazem alegres novas de 
boas coisas. Mas nem todos têm obedecido ao evangelho; pois Isaías diz: Senhor, quem creu 
na nossa pregação? De sorte que a fé (Revelação) é pelo ouvir, e o ouvir pela Palavra de 
Deus.  
 
A palavra “ouvir” vem do grego “akoe” (ακοη) que se refere ao “sentido de ouvir”, “o órgão de 
audição, o ouvido”, “instrução (oral)”, “pregação do evangelho”. 
 
Então estes que dizem que o povo não deve ser ensinado, mas apenas receber de Deus a 
revelação da Palavra, não sabem o que estão dizendo, porque isso está completamente fora 
da doutrina apostólica, uma vez que Paulo disse que a fé (revelação) vem pelo ouvir a Palavra, 
e no grego “ouvir” (akoe) quer dizer “instrução oral” ou “ensinamento”. Portanto a revelação 
só pode vir pela instrução. Tem que haver um ensino da Palavra para que depois possa ser 
dado uma revelação Dela. 
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Excomungando os Mestres Corretos da Palavra 

 
O irmão Branham nos fez lembrar que no passado quando a igreja foi organizada por algum 
sistema de homens, os mestres da Palavra começaram a ser perseguidos e o povo era 
incentivado a não mais ouvi-los. O diabo está tentando fazer algo parecido em nosso meio, 
sob o falso pretexto de que assim fazê-lo, o povo não daria mais ouvidos aos erros 
doutrinários, mas foi justamente por terem extinguido os mestres da Palavra que a igreja 
romana se corrompeu. Quando um povo deixa de receber o ensino correto da Palavra é 
porque se tornou mercê de algum sistema de homens. 

 

Uma Exposição das Sete Eras da Igreja, pág. 173 

Agora esta doutrina nicolaíta, esta regra que foi estabelecida na igreja, não agradou muito 
bem uma porção de pessoas porque elas podiam ler a epístola ou a composição esporádica 
sobre a Palavra escrita por alguma pessoa piedosa. Então o que fez a igreja? Excomungou 
os mestres corretos e queimou os rolos de pergaminho. (Ou seja, tentavam matar a 
reputação e influência de bons ministros de Deus. E eles continuam fazendo isso até 
hoje) Eles disseram: “É preciso instrução especial para ler e entender a Palavra. Ora, até 
mesmo Pedro disse que muitas coisas que Paulo escreveu eram difíceis de entender.” Tendo 
tirado a Palavra do povo, logo coube ao povo ouvir somente o que o sacerdote tinha a 
dizer, e fazer o que ele lhes dizia. Eles chamaram isso de Deus e Sua santa Palavra. Eles 
tomaram controle da mente e da vida das pessoas e fizeram-nas servos de um 
sacerdócio despótico. 
 

Precisamos da Revelação Que Só o Espírito Santo Pode Dar 
 

O irmão Branham disse que às vezes ficava até três horas ensinando, mas de nada adiantaria 
se Deus não nos desse a revelação do que foi ensinado. Por outro lado, nenhuma revelação 
da Palavra pode ser obtida, sem que nada Dela tenha sido ensinado antes. A revelação não 
vem antes do ensino. Tem que haver o ensino, e então a revelação confirmará o que foi 
ensinado. O ensino pode estar correto, mas sem a revelação, tudo ficará apenas no intelecto. 
O homem pode ensinar, mas só o Espírito Santo pode revelar. 
 
Comentários Após a Morte do Irmão Branham  (26/12/1965) – Lee Vayle 
Precisamos de revelação, e essa revelação só pode vir pelo Espírito Santo. Se o irmão 
Branham ainda estivesse aqui para pregar e pregar cinquenta vezes por dia, isso ainda assim 
não se tornaria claro a menos que Deus nos desse a revelação. 
 

O Falso Ismo do “Só As Fitas” 
 
Mas há aqueles que dizem que não precisam ser ensinados, porque o Espírito Santo é o único 
Mestre e Ensinador da igreja. Como se já não bastasse o ismo do “Só Jesus” dentro da 
Mensagem, agora inventaram mais um, que é o ismo do “só as fitas”, que rejeitam os 
ministérios, principalmente os de ensino, porque alegam que já tem o Espírito Santo para lhes 
ensinar o que está nas fitas. Deus envia para a Igreja homens com esse ministério a fim de 
ensinar os Seus filhos, ainda que um soberbo diga que não necessita disso. O verdadeiro 
ministério vai ensinar para você o que está nas fitas. Ele vai explicar as fitas para você e não 
somente tocá-las. O irmão Branham disse para o irmão Vayle: “Lee, eu quero que você 
explique para o povo o que está nas fitas”. Mas hoje temos um bando de híbridos idólatras 
dizendo que as fitas não necessitam ser explicadas. Eles dizem: “Não necessitamos de 
ensino, pois já temos o Espírito Santo”. 
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Israel no Egito (25/03/1953) § 104 
Bem, eles dizem: “Eu não preciso de ninguém para me ensinar. Glória a Deus, eu tenho o 
Espírito Santo”. Bem, então o Espírito Santo estava errado quando Ele disse que estabelece 
alguns na igreja mestres. Deus os colocou na igreja como mestres. Isso encerra. Por que 
Ele colocaria os mestres lá se o Espírito Santo irá dar todo o ensino* Hã? Tudo bem. Vê? 
O que as pessoas precisam é de seus cérebros batizados, além de sua água. Isso mesmo. 
Tudo bem. 
 

A Revelação Espiritual da Palavra 
 
Somente Jesus não precisou ser ensinado. Ele recebeu uma revelação direta de Deus, 
enquanto que nós precisamos ser ensinados. Necessitamos conhecer a Palavra, mas 
somente a revelação espiritual nos dará o verdadeiro entendimento Dela. 
 
A Fé Que Uma Vez Foi Entregue Aos Santos (01/05/1955) § 23 [Sem tradução] 
Agora, vamos começar aqui com João. No que Jesus parecia diferente no homem, na estatura, 
na figura ou em qualquer outra coisa? Ele parecia ou era diferente de qualquer outro homem? 
Até onde temos registro na história ou na Bíblia, nada nos diz que algum dia Jesus frequentou 
a escola. Nunca foi dito nada sobre Seu diploma, nada sobre Sua educação. Claro que eu 
suponho que Ele tivesse. Sendo criado em um lar pobre, Ele provavelmente não recebeu 
muito da instrução deste mundo; Ele não precisava disso. Agora, mas a Sua sabedoria aos 
doze anos de idade simplesmente confundiu os mestres de teologia. Eles não conseguiam 
entender que esse Garoto de doze anos simplesmente desenrolaria as Escrituras de tal 
maneira e provaria a eles coisas sobre as quais não sabiam nada. Veja, eles a estavam 
ensinando do ponto de vista intelectual, e Jesus sabia disso por revelação direta. E devo 
dizer isto, meu irmão, irmã, com todo o amor em meu coração, que o real e verdadeiro 
Evangelho do Senhor Jesus Cristo é dado por revelação espiritual, somente assim você 
poderia conhecê-lo. 
 
Todo ensino e toda revelação devem ser analisados à luz das Escrituras, porque a Bíblia ainda 
é o único fundamento da Igreja, e Ela não deve ser substituída por nada. 
 
Jesus Cristo é o Mesmo Ontem, Hoje e Eternamente (26/04/1956) § 20 [Sem tradução] 
E como é esta noite que às vezes as coisas acontecem e se não é exatamente o que nossa 
igreja ensina, então queremos jogar isso fora e dizer que não há nada. Mas sabe, o que 
devemos fazer de maneira sensata é olhar para isso à luz das Escrituras. Agora, creio que 
todo ensino bíblico, ou de igreja, e toda revelação (ouça), tudo deve ser edificado nesta 
Palavra. Se alguém ensina algo contrário à Palavra, eu não acreditaria. Vê? Vê? Esta 
Bíblia é o fundamento de Deus e não pode ser estabelecido outro fundamento senão o que já 
está estabelecido, Jesus Cristo. 
 
O problema é que muitos creem em ensinos que não estão em conformidade com a Bíblia, e 
ainda por cima dizem ter recebido uma revelação disso. Deus não pode dar uma revelação 
baseado em um falso conhecimento de Sua Palavra, da mesma maneira que a Palavra não 
pode avalizar uma falsa revelação de Si mesma. 
 
A Água do batismo (20/01/1961) §§ 71-73 
E se a sua revelação não estiver amarrada, e você disser: “Deus me revelou que eu deveria 
ser batizado no nome de Pai, Filho, Espírito Santo”, se isso não se relacionar com a Palavra, 
de Gênesis a Apocalipse e amarrado junto a isso, então sua revelação está errada. Você diz: 
“Deus me revelou que eu deveria ser batizado no Nome de Jesus”. Se isso não estiver 
relacionado à Palavra, então o Urim e Tumim não apoiarão isso. Por mais real que pareça, 
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esta é a Palavra autêntica. Este é o Urim e Tumim de Deus. Agora, “E Jesus...” Novamente 
cito, repito: “E Jesus veio e falou a eles (versículo 18), dizendo: ‘Todo poder Me é dado no 
Céu e na Terra. Ide, portanto, ensine a todas as nações, batizando-as em Nome do Pai, e do 
Filho e do Espírito Santo: Ensine-as a observar todas as coisas que Eu lhes ordenei; eis que 
estarei para sempre convosco até o fim do mundo. Amém”. 
 
Sem uma instrução correta da Palavra é impossível fazer um juízo correto do que Deus 
ensina. 
 
A Ele Ouvi (11/06/1956) § 44 [Sem tradução] 
O que eles disseram que isso era naquele dia? Espiritismo, Belzebu. O que eles dizem que é 
hoje? Um profetizador polido, telepatia mental, adivinhação. Exatamente a mesma coisa. Não 
com o verdadeiro e suficiente Evangelho, com o ensinamento sólido em seus corações e 
a revelação espiritual, (Ou seja, sem a instrução e o ensino correto da Palavra, ninguém 
saberá fazer um juízo honesto do que Deus faz. Que tipo de ensino eles receberam para saber 
discernir os sinais do seu tempo? Assim fazem os religiosos de hoje. Os evangélicos dizem 
que Deus não usa mais profetas porque isso já acabou. As Testemunhas de Jeová e os 
adventistas não creem em dons espirituais porque são ensinados a interpretar como 
manifestações demoníacas, e por aí vai) porque toda a Igreja do Deus vivo está edificada 
sobre a verdade espiritual revelada do Céu. É isso, a Igreja: não edificada sobre 
ensinamentos; não edificada sobre teologias; ela não é edificada sobre denominações. Jesus 
disse a Pedro: “Carne e sangue não revelaram isso a você, mas Meu Pai, que está no Céu, 
revelou isso a você. Ninguém pode vir a Mim, a menos que Meu Pai o revele e o traga primeiro. 
Meu Pai, que está no céu, revelou a você. E eu digo: Tu és Pedro. Sobre esta pedra...”. Não 
sobre Pedro, mas sobre a verdade espiritual revelada de que Ele é o Filho de Deus. “Sobre 
esta pedra, edificarei a Minha igreja e os portões do inferno não podem prevalecer contra ela”. 
É quando Deus faz algo com a pessoa. 
 
A igreja que não é edificada sobre o ensino correto da Palavra que lhe proporciona a revelação 
do Senhor Jesus Cristo, estará se baseando em emoções e sensações. 
 
Jeová Jiré (09/02/1961) § 18  
Eu acho que a igreja foi pregada até a morte. O que se precisa agora é voltar ao ensino e 
entrar no alicerce, para que você saiba como se edificar – em Cristo. E edificamos nossas 
igrejas sobre sensações e coisas diferentes, mas não podemos edificar sobre nada além de 
Cristo, a revelação de Jesus Cristo. Essa é a única coisa que poderíamos fazer. Nele você 
está completo; sem Ele, você está perdido. Não existe outra maneira no mundo de você ser 
salvo. 
 

O Espírito Santo é o Tutor da Nossa Adoção 
 
É verdade que o Espírito Santo é o nosso guia e que somente Ele é que pode nos dar a 
revelação da Sua Palavra, mas essa revelação somente é concedida aos eleitos, e o apóstolo 
Paulo disse que aqueles que são nascidos do Espírito de Deus não atuam mais como servos 
ou escravos, porque o próprio Espírito que lhes guia em todas as coisas também outorga a 
eles a adoção como filhos. 
 
Romanos 8:14-15 
Porque todos os que são guiados pelo Espírito de Deus, esses são filhos de Deus. Porque 
não recebestes o espírito de escravidão, para outra vez estardes em temor, mas recebestes 
o Espírito de adoção de filhos, pelo qual clamamos: Aba, Pai. 
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Foi baseando-se nas palavras de Paulo, que disse que os filhos de Deus são guiados pelo 
Seu próprio Espírito, que o irmão Branham afirmou que todo aquele que alega ser um filho de 
Deus necessita então buscar ser instruído por Ele, pois é a Sua instrução que lhe permitirá 
ser aperfeiçoado em seu caráter e tomar posse da sua herança. Como dissemos, o ensino do 
irmão Branham é de que o Espírito Santo é o Tutor que capacitará cada filho de Deus a passar 
pelo processo da adoção. 
 
A Ele Ouvi (09/02/1958) § 23 [Sem tradução] 
Assim, pois, o pai, a fim de obter este grande filho seu que ele amava... Ele tinha negócios a 
ser feito, então ele conseguia um tutor, um instrutor sobre os seus filhos. E ele procurava pelos 
lugares até encontrar o melhor homem que ele pudesse encontrar, porque a educação do seu 
filho, e o futuro do seu filho dependia do tipo de treinamento que a criança tinha. E é dessa 
maneira que é hoje no Reino de Deus, que quando somos nascidos no Reino de Deus, Deus 
procurava o melhor Tutor que Ele poderia encontrar para a Igreja, e esse era o Espírito 
Santo. 
 
Veja portanto, que o futuro do crente dependerá do seu caráter e do tipo de treinamento ao 
qual ele será submetido. Agora, o Espírito Santo nunca irá instruir um filho de Deus com 
doutrinas de homens; tampouco o guiará para que seja escravo de homens ou de seus 
sistemas. Este Tutor, que não é outro senão Deus mesmo, o conduzirá para o 
aperfeiçoamento de seu caráter e à plena adoção que será consumada no dia do 
Arrebatamento. Este Tutor instruirá a Igreja a crer no sobrenatural e nas coisas espirituais de 
Deus. 
 
A Ele Ouvi (13/03/1960) § 25[Sem tradução] 
E Deus faz o mesmo com os Seus filhos. Quando um homem é nascido no Corpo do Senhor 
Jesus, e torna-se filho de Deus, Deus tem procurado nos céus pelo melhor Tutor que Ele 
conhece para colocar sobre os Seus filhos. E não é um bispo, mas foi o Espírito Santo que 
Deus colocou sobre a Sua Igreja para instruir a Sua Igreja a crer nas coisas espirituais e da 
obra sobrenatural de Deus. Ele não colocaria um bispo sobre a Sua Igreja que não acredita 
nos dias de... fogo... que os dias dos milagres passaram e que todo o sobrenatural acabou. 
Deus não faria isso. E o Espírito Santo foi enviado para governar e guiar a igreja. Deus deu 
ao Espírito Santo para fazer isso. 
 
A Ele Ouvi (26/01/1958) § 16 [Sem tradução] 
Depois que a Igreja nasce de novo e torna-se na família de Deus, Deus nos enviou um 
Mestre. E Ele selecionou o melhor Mestre que havia: Ele é o Espírito Santo. Deus nunca 
pretendeu ter todos os tipos de cardeais e bispos sobre nós. Eles são homens bons e tem um 
ofício, mas o Espírito Santo é o Mestre de Deus. Ele é enviado para ensinar. 
 

Homens Chamados e Treinados Por Deus 
 
Deus quer que Seus filhos sejam testemunhas Suas e de Sua Palavra, e para isso devem 
passar por um avivamento, porém antes de sermos testemunhas Dele, precisamos ser 
treinados, como qualquer soldado do exército ou mesmo um vendedor de uma loja. 
Precisamos ser treinados por Deus para levar Sua Mensagem adiante. Somente aqueles que 
são treinados por Deus é que podem superar todas as provas e oposições por Sua Palavra. 
 
Homem Chamado Por Deus (05/10/1958) § 33 
E antes que possamos ter este avivamento, Deus tem que chamar e treinar homens, 
homens treinados por Deus, para levar esta Mensagem. E eles não se importam com a 
oposição. Eles estão dispostos a ir para a fornalha de fogo em derrota, ou para a cova dos 
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leões, ou para onde quer que seja. Eles estão prontos para ir, porque eles estiveram na 
Presença de Deus e sabem que Ele é. Seja para a vitória ou para a derrota, eles continuam 
da mesma maneira. Esse é o tipo de treinamento que Deus faz aos homens. E é muito 
estranho pensar que Deus faria isso, que Deus treina seus homens assim, mas Ele faz. 
 
O treinamento que o irmão Branham se referia não era de alguma formação teológica e 
acadêmica de algum seminário. Isso é treinamento de homens, mas Deus é que quer treinar 
os Seus filhos para que eles possam ter uma experiência real com Ele. 
 
Homem Chamado Por Deus (05/10/1958) § 152 
Os mestres e teólogos, o que eles eram? A semente da serpente, como nós vimos. Ele disse: 
“Vós sois do vosso pai, o diabo”. No entanto, eles eram homens inteligentes, brilhantes e 
santos. Eles não moviam uma palha... Santos. Eles não quebrariam o sábado. Eles não 
comeriam carnes. Eles eram homens santos, mas não conseguiram ver. Veja, eles foram 
treinados pelo homem. Deus treina os Seus homens, robustos. (Esses são os dois tipos 
de ministros que existem) Isso mesmo. Homens chamados por Deus! 
 
Veja que há pessoas que são treinadas por Deus e também há aquelas que são treinadas 
apenas por homens, homens estes que não foram treinados por Deus, porque rejeitaram o 
ensino correto e ficaram por conta própria. Então existe pelo menos dois tipos de treinamento. 
Há o verdadeiro, mas há também o falso. Lembre-se que no nosso estudo “Discernindo os 
Bodes Judas”, nós explicamos que um bode era treinado para viver em meio a ovelhas até o 
tempo em que ele ganhasse a confiança delas, e as levasse todas direto ao matadouro. Pois 
é assim que certos líderes se comportam quando não aceitam o treinamento correto de Deus, 
mas se submetem a um falso treinamento, ainda que eles citem as Escrituras ou uma 
mensagem de William Branham, porque lembre-se que só com uma determinada fita do irmão 
Branham é possível um bode Judas pregar todo o tipo de doutrina falsa que ele conseguir 
imaginar, mas um ministério treinado fará você manter o seu alvo exatamente naquilo 
que o mensageiro pretendia apontar. 
 
Por que Choras? Clame! (04/10/1959) §§ 34-35 [Sem tradução] 
O que as escolas haviam feito em Moisés, em quarenta anos, levou quarenta anos para tirá-
lo. Mas uma vez na Presença da Unção, uma vez na Presença da sarça ardente, ele sabia 
mais sobre Deus do que aprendera em livros nos oitenta anos de sua vida. Deus treina os 
Seus homens, depois os unge, dá-lhes experiência, leva-os através do treinamento 
rígido, através das areias da punição ardente, provando, testando. Ele não apenas faz isso 
com os Seus profetas, mas também para com os Seus filhos. “Todo filho que vem a Deus 
deve ser castigado e provado”, testado pela Sua Palavra. 
 
O irmão Branham disse que Deus precisou treinar Moisés por quarenta anos no deserto até 
que ele estivesse pronto para o serviço do Senhor. Não importa quanto tempo seja necessário, 
Deus treina os Seus filhos até que eles possam ser Suas fiéis testemunhas. 
 
Deus Comissionando a Moisés (08/05/1953) § 7 [Sem tradução] 
Algumas pessoas dizem: “Bem, eu sou velho demais”. Moisés não era quando tinha os seus 
oitenta anos. De modo que ele passou por quarenta anos, quando Deus o treinou como 
filho lá atrás na parte detrás do deserto, e então, deixando-lhe pronto, preparando-o para o 
serviço do Senhor. 
 
Se o irmão Branham disse que Moisés precisou de quarenta anos para que o Egito saísse 
dentro dele, é porque ele precisou passar por algum tipo de treinamento a fim de corrigi-lo do 
treino errado de sua antiga escola, e isso é algo que ainda precisa ser feito até mesmo em 
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nossos dias. Tem que haver um treinamento. Porém os arrogantes dirão: “Eu não preciso ser 
treinado por ninguém, porque eu tenho o Espírito Santo. Ele é o meu único treinador”. O irmão 
Branham também deu uma resposta para os destreinados que pensam assim: 
 
Israel no Egito (25/03/1953) § 104 
Bem, eles dizem: “Eu não preciso que ninguém me ensine. Glória a Deus, eu tenho o Espírito 
Santo.” Bem, então o Espírito Santo estava errado quando Ele disse que Ele estabelece 
alguns na igreja mestres. Deus os coloca na igreja como mestres. Está encerrado. Por que 
Ele colocaria mestres aí, se o Espírito Santo fará todo o ensinamento? Hã? Correto. Vê? O 
que as pessoas precisam é de que seus cérebros sejam batizados, além da água. 
 

A Revelação é Para Aqueles a Quem Deus Quer Dar 
 
Então embora o Espírito Santo seja o Mestre da Igreja, Ele usará o ministério quíntuplo para 
instruir ao povo de Deus, para levá-lo àquela maturidade que a igreja necessita até chegar à 
chuva serôdia, ou a chuva da colheita. A Noiva agora está recebendo um entendimento que 
vem deste ministério quíntuplo. Eles trazem a verdadeira compreensão da Escritura para as 
nossas mentes. Eles passam para a Igreja a informação correta, dando para o povo de Deus 
um entendimento renovado por meio de um treinamento correto. Depois esse novo 
entendimento cria um desejo no eleito de buscar e amar a Palavra de Deus. Finalmente, Deus 
envia a Sua Palavra em seu coração pelo Espírito Santo que é o Mestre e Ele unge a 
compreensão dessa Palavra em seu coração para que tudo isso passe de uma fé intelectual 
para uma revelação espiritual. Mas Deus somente vai vindicar ou revelar a informação que 
estiver correta. Deus não pode ungir ou dar uma revelação baseada em uma falsa 
palavra. Porém tampouco Deus pode ungir ou revelar uma Palavra – ainda que Ela seja 
genuína – se aquele que a ouviu não for um eleito para ouvir, porque Jesus disse que Ele 
revela a Sua Palavra somente para aqueles que Ele quer. 
 
Mateus 11:27 
Todas as coisas me foram entregues por Meu Pai, e ninguém conhece o Filho, senão o Pai; 
e ninguém conhece o Pai, senão o Filho, e aquele a quem o Filho o quiser revelar. 
 
Em outras palavras, somente os eleitos é que podem passar por um treinamento correto do 
Evangelho. Existe um povo eleito e predestinado por Deus para ouvir a uma Palavra 
predestinada para aquele tempo em que ele veio ao mundo. Portanto veja que não é o 
bastante alguém ouvir a uma exposição correta da Palavra por alguém do ministério quíntuplo 
correto, se aquele que ouviu não foi predestinado para ouvir, pois aquele que é eleito terá 
também o Espírito Santo nele para receber um treinamento, ter a sua mente ungida e entender 
o que recebeu. 
 
Foi por isso que João disse em 1 João 2:20. 
 
Vós tendes a unção do Santo, e sabeis tudo. 
 

Conhecer, Praticar e Depois Ensinar 
 
Porém observe que, conforme o irmão Branham disse, o treinamento de Deus possui algumas 
fases, onde primeiramente Deus treina os Seu filhos, e esse treinamento se baseia na 
revelação da Sua Palavra e depois Ele unge este filho para fazer a Sua obra, e nisso ele 
adquire a experiência. 
 
Homem Chamado Por Deus (05/10/1958) § 32 
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Deus não pode enviar um avivamento até que Ele tenha homens em forma para recebê-lo. 
Nós não podemos ter um avivamento até que consigamos homens, homens chamados por 
Deus, homens treinados por Deus, que não sejam treinados nas escolas de teologia e 
educação, mas homens robustos de fé, que Deus criou na escola de Seu rude treinamento. 
Homens que não tenham medo de enfrentar o fogo! Homens que entraram na Presença de 
Deus, e que conhecem o Seu poder e conhecem a Sua onipotência e conhecem o Seu poder 
de cura! Alguns homens treinados para conhecer o Deus vivo! Está tudo bem treiná-los pela 
Palavra, mas: “A letra mata; o Espírito vivifica”. 
 
Então além do conhecimento da Palavra, tem de haver também um exercício prático daquilo 
que Ela ensina. Somente assim é que o treinamento poderá ser completo e bem-sucedido, 
porque ninguém estará apto a ensinar, se ele mesmo não passar por todo esse processo, pois 
é isso que a própria Bíblia nos ensina. 
 
Esdras 7:10 
Porque Esdras tinha preparado o seu coração para buscar a lei do Senhor e para cumpri-la e 
para ensinar em Israel os Seus estatutos e os Seus juízos. 
 
O sacerdote Esdras propôs no seu coração não ensinar nada sem primeiro ter aprendido 
corretamente a Palavra de Deus, e depois experimentá-La na prática, vivendo-A, ou seja, 
praticando e exercendo o que Ela ensina. É dessa maneira que atuam os homens que são 
treinados por Deus. 
 

Quando Uma Congregação é Destreinada 
 
O autor de Hebreus disse que não poderia falar muito sobre Melquisedeque por causa da falta 
de treinamento do seu povo. E havia muitas coisas que o irmão Branham não podia expor 
abertamente em uma congregação que não tivesse passado por um treinamento correto da 
Palavra.  
 
Perguntas e Respostas (23/12/1959) § 114 
Agora, a primeira coisa que eu quero dizer é que “predestinação” é uma palavra ruim para um 
ministro usar diante de uma congregação destreinada. Vê? É isto. Eu não uso isso. Às 
vezes aqui na igreja... Mas no público de fora, fora nas grandes... Onde o – tudo está cheio 
de tudo, eu observo essa palavra. Eu sempre uso a palavra presciência, porque 
a predestinação é simplesmente a presciência de Deus. 
 
Então uma congregação destreinada é uma congregação inexperiente na Palavra, pois ela 
não sabe fazer um juízo perfeito do que a Palavra de Deus diz. Além de não entender a 
Palavra, irá distorcer o que pensa ter entendido Dela. 
 
É por isso que qualquer pessoa destreinada que visita a uma outra congregação que esteja 
experiente na doutrina de Cristo, certamente sofrerá algum problema devido ao tipo de 
treinamento que tem recebido. 
 
Perguntas e Respostas (12/01/1961) § 358 
Agora, se é alguém em nossa congregação... Se é de fora de nossa congregação, a pessoa 
não é treinada, veja, eles não são treinados. É o que estamos tentando entrar aqui, e ver, 
que nós sabemos o que fazer. Nós sabemos como treinar o nosso povo. Mas se é de fora 
da nossa congregação, bem, nós não sabemos como essa pessoa pobre é treinada. 
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Um outro problema que pode acompanhar a uma congregação destreinada é a sua falta de 
disciplina, ainda que ela conheça a Palavra de Deus. O irmão Branham via muito desse 
problema entre as igrejas pentecostais. 
 
Perguntas e Respostas Sobre o Espírito Santo (19/12/1959) § 119 
Agora, você ao entrar em uma igreja pentecostal, a primeira coisa... (Eu não quero dizer todos 
eles. Alguns dos que são...) na maioria das vezes você entra em uma igreja e começa a pregar; 
enquanto você está pregando, alguém se levanta e fala em línguas. Agora, essa pessoa 
querida pode estar perfeitamente cheia do Espírito Santo, e isso pode ser o Espírito Santo 
falando através dessa pessoa, mas a coisa é que eles não são treinados. Se este ministério 
na plataforma estiver sob inspiração, o espírito dos profetas está sujeito ao profeta. Vê? 
 
É por isso que o irmão Branham disse que após a unção é importante que o crente obtenha a 
experiência, o que significa que ele atuará com disciplina. E como vimos até aqui, é Deus 
Quem treina e disciplina a Sua própria Igreja. 
 
Uma Trombeta Que Dá Um Sonido Incerto (14/01/1963) § 117 [Sem tradução] 
Deus treina a Sua igreja. 
 

Quando o Treinamento é Ineficaz 
 
Nos dias em que Jesus esteve na terra, os líderes demonstraram não possuir capacidade 
suficiente para treinar o seu próprio povo, visto que as pessoas não estavam treinadas o 
suficiente para reconhecê-Lo. 
 
Quem é Jesus? (20/06/1964) § 75 
E Ele tratou com o povo mais baixo e mais pobre. E foi rejeitado pelas sociedades mais 
elevadas. Foi rejeitado pelos Seus, a igreja que devia tê-Lo conhecido, mas eles não 
conheceram. Eles não estavam treinados na Palavra para conhecê-Lo. 
 
Ou seja, não foram ensinados o suficiente para obterem a revelação. Não aceitaram o 
treinamento por meio da instrução da Palavra. E até mesmo hoje entre ministros da Mensagem 
lhes falta esse mesmo treinamento para saber Quem é Jesus. Muitos sequer conseguem 
entender que Jesus tem um Deus. Portanto não sabem quem é Deus. Mas aqueles que são 
treinados na Palavra conhecem a Deus e ao Seu Filho. 
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